

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 30 de noviembre de 2016.

---



## **La UAEM en la prensa:**

El rector de la UAEM denuncia excesos de Vicente Loredo Méndez

## **Nacional:**

Universidades de México, generadoras de ciencia; contribuyen con 0.9% de las publicaciones científicas en el mundo

## **Internacional:**

Piden universidades no deportar estudiantes indocumentados en EU

## La UAEM en la prensa:

### *El rector de la UAEM denuncia excesos de Vicente Loredó Méndez*

Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), denunció irregularidades en el procedimiento que la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF) realiza al ejercicio de recursos públicos de 2014 y 2015. En conferencia de prensa, Vera Jiménez señaló que Vicente Loredó Méndez, titular de la ESAF, “se extralimitó y pidió información que la ley no le faculta solicitar”, al referir que la auditoría especial ordenada por el Congreso local fue para revisar si los recursos públicos asignados por el gobierno del estado fueron aplicados correctamente. Dio a conocer que “fuentes fidedignas del propio Congreso” le hicieron saber que en la auditoría no se encontró nada significativo y que las observaciones no están sustentadas, a pesar de ello, “la instrucción que recibió América López Rodríguez, auditora especial de organismos públicos A, quien aparece como firmante de los pliegos de observaciones, fue la responsable de magnificarlas para hacer un escándalo mediático con el fin de desprestigiar al rector de la UAEM ante la comunidad universitaria y la población morelense sometiéndolo a un proceso de desgaste político y legalmente faccioso, pues el auditor, otra vez extralimitándose en sus funciones, ya asumió el papel de juzgador y sugirió la inhabilitación del rector hasta por 10 años para ocupar cargos públicos”. Aseguró que el pretender aplicarle una ley de servidores públicos improcedente para inhabilitarlo hasta por 10 años, forma parte de una campaña mediática en su contra. Alejandro Vera explicó que no es un servidor público, ni autoridad gubernamental, para que le sea aplicada la ley vigente propuesta, por lo que aseguró que al término de su administración él seguirá en sus labores académicas en la UAEM y la única instancia que lo puede sancionar y destituir es el Consejo Universitario. El rector señaló que quienes han pretendido quitar la autonomía universitaria a través de reformas legislativas anticonstitucionales violatorias de las garantías que consagra la Carta Magna, son los mismos que impulsaron la ejecución de la auditoría especial. Alejandro Vera dijo que esta embestida, lejos de intimidar y paralizar a los universitarios, los fortalece y cohesiona para seguir exigiendo justicia en favor de las víctimas de la violencia. “Confiamos que la sociedad morelense, sus pueblos y grupos organizados saben perfectamente quienes son los que en realidad les arrebatan la libertad, su dignidad... saben también que la universidad es solidaria con la gente y que no ha dejado de acompañarla en sus luchas y sus reclamos de justicia”, sostuvo Alejandro Vera. “Todas las calumnias y difamaciones que han difundido y promovido los agoreros del desastre de la UAEM, han fracasado y seguirán fracasando en su principal propósito que es destruir la unidad activa y plural, y la autonomía de la universidad para que no asuma una posición socialmente responsable con la población.

**La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/98931-el-rector-de-la-uaem-denuncia-excesos-de-vice-loredo-mendez.html>

### *Denuncia Alejandro Vera ataques a la autonomía de la UAEM y a él*

Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) denunció un ataque a la autonomía universitaria y a su persona, a través de una campaña mediática orquestada por Rodrigo Gayosso Cepeda, en complicidad con la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), de quienes dijo, buscan aplicarle una ley de servidores públicos improcedente para inhabilitarlo hasta por 10 años para poder ocupar cualquier cargo público. En conferencia de prensa realizada en el auditorio César Carrizles de la Torre de rectoría, Alejandro Vera señaló que Vicente Loredó Méndez, titular de la ESAF, “se extralimitó y pidió información que la ley no le faculta solicitar y a pesar de ello giró la instrucción a la contadora América López Rodríguez, auditora espacial de organismo públicos, para magnificar las auditorías a la Universidad, con el fin de hacer un escándalo mediático para desprestigiar al rector de la UAEM”. Alejandro Vera explicó que no él no es un servidor público, ni autoridad gubernamental para que le sea aplicada esta ley, sino un trabajador universitario, por lo que reiteró que al término de su administración él seguirá en sus labores académicas en la UAEM y la única instancia que lo puede sancionar y destituir es el Consejo Universitario. Vera Jiménez recalcó que esta campaña mediática tiene una “intención política para allanarle el camino político electoral a un personaje que quiere seguir manteniendo el poder en el estado, limitando a quien considera posibles contrincantes”. El rector señaló que “quienes han pretendido quitar la autonomía universitaria a través de reformas legislativas anti constitucionales violatorias de las garantías que consagra nuestra Carta Magna, son los mismos que impulsaron la ejecución de la auditoría especial, y que se han negado a reconocer la gravedad de los delitos cometidos por las autoridades en las fosas de Tetelcingo y los que se niegan a la exhumación de los cuerpos en las fosas de Jojutla”. Alejandro Vera dijo que esta embestida, lejos de intimidar y paralizar a los universitarios los fortalece y cohesiona para seguir exigiendo justicia en favor de las víctimas de la violencia que ya superan las cuatro mil en lo que va de la administración de Graco Ramírez. “Confiamos que la sociedad morelense, sus pueblos y grupos organizados saben perfectamente quiénes son los que en realidad les arrebatan la libertad, su dignidad, sus derechos, y quiénes son los aliados de los verdaderos delincuentes. Saben también que la Universidad es solidaria con la gente y que no ha dejado de acompañarla en sus luchas y sus reclamos de justicia”, dijo Alejandro Vera. Acompañado de Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores, el rector dijo: “todas las

calumnias y difamaciones que han difundido y promovido los agoreros del desastre de la UAEM, han fracasado y seguirán fracasando en su principal propósito que es destruir la unidad activa y plural, y la autonomía de la Universidad para que no asuma una posición socialmente responsable con la población. Hacemos responsable al gobernador Graco Ramírez y a Rodrigo Gayosso Cepeda de lo que pueda pasarle a su persona, a su esposa, a su familia y a los integrantes de la comunidad universitaria”.

**Capital Morelos**, (Capital Digital), <http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/denuncia-alejandra-vera-ataques-a-la-autonomia-de-la-uaem-y-a-el/>

#### *Graco “manipula” la auditoría a UAEM*

Denunció el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, que el gobernador Graco Ramírez; su hijastro y presidente del PRD, Rodrigo Gayosso, en complicidad con el auditor Vicente Loredó Méndez, están cometiendo ilegalidades en la auditoría que se le aplicó a la Universidad al tiempo de Implementar una campaña de ataque y denostación. En conferencia de prensa, explicó que por enésima ocasión intentan vulnerar la autonomía universitaria a través de la insidiosa campaña mediática orquestada por Rodrigo Gayosso Cepeda en complicidad con la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), cuyo titular, Vicente Loredó Méndez, ha adelantado que la auditoría que realizó la ESAF a la máxima casa de estudios ha concluido sin que oficialmente se les haya notificado para atender cualquier posible pliego de observaciones. Por ello, responsabilizó al gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu y a su hijastro, Rodrigo Gayosso Cepeda por lo que pudiera ocurrirle en él y a su familia, así como a cualquier integrante de la comunidad universitaria. También señaló que una Auditoría se considera concluida una vez que se notifican formalmente los pliegos de observaciones y se inicia el periodo para su solventación, cosa que no ha sucedido, por ello, lo dicho en entrevista en medios afines a Graco por el titular de la ESAF es totalmente falso y malintencionado. En este tenor de falsedades, el titular de la ESAF afirmó también que -cito: “se iniciará un proceso administrativo de responsabilidades contra el Rector de la UAEM, ya que presentó resistencia para entregar la documentación necesaria para realizar la auditoría especial ordenada por la 53 Legislatura”, detallando que –continúo la cita: “el proceso administrativo de responsabilidades va en serio y lo verán la próxima semana, no es un simple llamado a misa, Vera Jiménez podría ser inhabilitado hasta por diez años para ocupar un cargo público”.

#### *Loredó, se extralimitó*

Es necesario decir que la Auditoría especial ordenada por el Congreso local, fue para revisar si los recursos públicos asignados por el estado fueron aplicados correctamente, sin embargo, el titular de la ESAF, Vicente Loredó Méndez, se extralimitó y pidió información que la ley no le faculta solicitar. Esto anula de manera absoluta el procedimiento de auditoría, situación que al inicio de la misma se le hizo saber. Afirmó que fuentes fidedignas del propio Congreso, han hecho saber que no se encontró nada significativo en la revisión y que las observaciones no están sustentadas jurídicamente y a pesar de ello, la instrucción que recibió la contadora América López Rodríguez, auditora especial de Organismos Públicos “A”, quien aparece como firmante de los pliegos de observaciones, fue la de magnificar las mismas para hacer un escándalo mediático con el fin de desprestigiar al Rector de la UAEM ante la comunidad universitaria y la población morelense, sometiéndolo a un proceso de desgaste político y legalmente faccioso, pues el auditor, otra vez extralimitándose en sus funciones, ya asumió el papel de juzgador y sugirió la inhabilitación del rector hasta por 10 años para ocupar cargos públicos. “Quienes han pretendido suprimir la autonomía universitaria a través de reformas legislativas anticonstitucionales, violatorias de las garantías que consagra nuestra Carta Magna, son los mismos que impulsaron la ejecución de la auditoría especial, y que se han negado a reconocer la gravedad de los delitos cometidos por las autoridades del estado en relación con las inhumaciones clandestinas de las fosas de Tetelcingo”. Precisó que esta nueva embestida, lejos de intimidarnos y paralizarnos, nos fortalece y cohesiona para seguir exigiendo justicia en favor de las víctimas que superan las cuatro mil en lo que va de la administración de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu. “Hacemos responsable al gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu y a su hijastro Rodrigo Gayosso Cepeda de lo que pueda pasarle al rector, a su esposa, a su familia y a los integrantes de la comunidad universitaria”.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85013>

#### *Denuncia rector violación a autonomía en UAEM*

Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) denunció un ataque a la autonomía universitaria y a su persona, a través de una campaña mediática orquestada por Rodrigo Gayosso Cepeda, en complicidad con la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), de quienes -dijo- buscan aplicarle una ley de servidores públicos improcedente para inhabilitarlo hasta por 10 años para poder ocupar cualquier cargo público. En conferencia de prensa realizada en el auditorio César Carrizles de la Torre de rectoría, Alejandro Vera señaló que Vicente Loredó Méndez, titular de la ESAF, “se extralimitó y pidió información que la ley no le faculta solicitar y a pesar de ello giró la instrucción a la contadora América López Rodríguez, auditora espacial de organismo públicos, para magnificar las auditorías a la Universidad, con el fin de hacer un escándalo mediático para desprestigiar al rector de la UAEM”. Alejandro Vera explicó que no él no es un servidor público, ni autoridad gubernamental para que le sea

aplicada esta ley, sino un trabajador universitario, por lo que reiteró que al término de su administración él seguirá en sus labores académicas en la UAEM y la única instancia que lo puede sancionar y destituir es el Consejo Universitario. Vera Jiménez reiteró que esta campaña mediática tiene una "intención política para allanar el camino político electoral a un personaje que quiere seguir manteniendo el poder en el estado, limitando a quien considera posibles contrincantes". El rector señaló que "quienes han pretendido quitar la autonomía universitaria a través de reformas legislativas anti constitucionales violatorias de las garantías que consagra nuestra Carta Magna, son los mismos que impulsaron la ejecución de la auditoría especial, y que se han negado a reconocer la gravedad de los delitos cometidos por las autoridades en las fosas de Tetelcingo y los que se niegan a la exhumación de los cuerpos en las fosas de Jojutla". Alejandro Vera dijo que esta embestida, lejos de intimidar y paralizar a los universitarios los fortalece y cohesiona para seguir exigiendo justicia en favor de las víctimas de la violencia que ya superan las cuatro mil en lo que va de la administración de Graco Ramírez. "Confiamos que la sociedad morelense, sus pueblos y grupos organizados saben perfectamente quiénes son los que en realidad les arrebatan la libertad, su dignidad, sus derechos, y quiénes son los aliados de los verdaderos delincuentes. Saben también que la Universidad es solidaria con la gente y que no ha dejado de acompañarla en sus luchas y sus reclamos de justicia", dijo Alejandro Vera. Acompañado de Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores, el rector dijo: "todas las calumnias y difamaciones que han difundido y promovido los agoreros del desastre de la UAEM, han fracasado y seguirán fracasando en su principal propósito que es destruir la unidad activa y plural, y la autonomía de la Universidad para que no asuma una posición socialmente responsable con la población. Hacemos responsable al gobernador Graco Ramírez y a Rodrigo Gayosso Cepeda de lo que pueda pasarle a su persona, a su esposa, a su familia y a los integrantes de la comunidad universitaria".

**La Crónica de Hoy**, (René Vega Giles), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998239.html>

#### *Acusa rector de la UAEM auditoría con dedicatoria*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera, acusó ayer al Gobierno de Graco Ramírez de orquestar una campaña en su contra a través de su hijo, Rodrigo Gayosso Cepeda. Señaló a Vicente Loredo, titular de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), de pretender aplicarle la ley de servidores públicos para inhabilitarlo hasta por 10 años para poder ocupar cualquier cargo público. "Pidió información que la ley no le faculta solicitar y, a pesar de ello, giró la instrucción a la contadora América López Rodríguez, auditora especial de organismos públicos, para magnificar las auditorías a la Universidad, con el fin de hacer un escándalo mediático para desprestigiar al rector", dijo. A través de un boletín, el Rector insistió en que los ataques en su contra buscan allanar el camino político electoral a un personaje (Graco Ramírez) que quiere seguir manteniendo el poder en el estado, limitando a quien considera posibles contrincantes. Esta embestida, dijo, lejos de intimidar a los universitarios los cohesiona para seguir exigiendo justicia a favor de las víctimas de la violencia que ya superan las cuatro mil en lo que va de la Administración de Graco Ramírez. "Hacemos responsable al Gobernador Graco Ramírez y a Rodrigo Gayosso Cepeda de lo que pueda pasarle a su persona, a su esposa, a su familia, y a los integrantes de la comunidad universitaria", dice el comunicado.

**Reforma**, p.4, (Reforma/Staff).

**El Sol de Cuernavaca**, p.5A, (Mónica González).

#### *Interviene la Federación en crisis económica de la UAEM: Salgado*

Ante el nulo apoyo del gobierno local que ha tenido la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en torno a su problemática financiera, la Secretaría de Gobernación (SEGOB) ha tenido que fungir como conducto y puente para que la UAEM dialogue y busque las soluciones en una mesa de negociaciones con las secretarías de Hacienda y de Educación Pública a fin de resolver su problemática monetaria, aseguró Juan Salgado Brito, director Regional de Delegaciones Federales de la Secretaría de Gobernación en las entidades de la zona centro del país. Así lo dijo tras asistir al segundo informe del presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de la UAEM, Israel Reyes Medina, a quien reconoció su labor al frente del órgano estudiantil universitario y que se ha sumado a las causas de la universidad carente de recursos en la actualidad. Llamó Salgado Brito a reflexionar qué pasa con nuestra máxima casa de estudios, en qué se puede aportar, pero sobre todo, a debatir para encontrar solución a las necesidades universitarias que no beneficia a una persona, "son miles de estudiantes los que se beneficiarán a final de cuenta", dijo. Dijo que duele que la universidad viva situación crítica por la falta de recursos y por la falta de respuestas institucionales y en este sentido reconoció a los sindicatos que han sido prudentes en esta lucha, también la base estudiantil. La UAEM es el gran semillero de quienes se preparan para servir a Morelos en el presente y en el futuro y para ello, -dijo Juan Salgado Brito-, la Secretaría de Gobernación ha servido como conducto para que la UAEM dialogue con la Secretaría de Hacienda y la de Educación Pública para resolver la problemática actual. Expresó su sentir de la situación que vive la máxima casa de estudios al ser egresado de la misma, por eso llamó a apoyar a la universidad porque al contar con recursos económicos, se benefician quienes aspiran a ejercer una profesión en el presente actual, sobre todo cuando se cuenta con la intención de contribuir al desarrollo de Morelos. Por ello, llamó al dirigente estudiantil, Israel Reyes Medina a no bajar la

guardia, a seguir luchando por las causas universitarias que luchan no por capricho, sino porque reclaman su derecho a la educación y con recursos suficientes para que el personal docente y administrativo estén siempre ahí, impulsando la educación universitaria.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85012>

#### *Rinde informe de actividades María Yolanda Ríos, del IICBA*

A poner las capacidades académicas al servicio de los jóvenes y a la formación de futuros investigadores en el campo de las ciencias para darle a la sociedad una mayor respuesta técnico-científica a muchos de los problemas que urge atender, llamó Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM. Así lo dijo en el marco del informe de actividades de María Yolanda Ríos Gómez, como presidenta ejecutiva del Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas (IICBA) y directora del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ), el rector calificó como fundamental la presencia de los institutos para que la comunidad universitaria avance de forma importante y contundente hacia la generación de nuevas líneas de conocimiento, diversificar programas de investigación y crear nueva oferta educativa. Asimismo, reconoció que el país en general atraviesa momentos difíciles y se comprometió a seguir fortaleciendo el Instituto, “no se antoja fácil la gestión para el próximo año, pero estoy convencido de que si nosotros recortamos presupuesto en investigación y educación, estaremos condenando a nuestro país a un peor atraso y no hay nada peor que quitar recurso a la investigación y la educación para enfrentar la crisis, hay otras áreas donde se pueden hacer recortes, por eso estamos planeando ya una reunión de rectores para enfrentar las crisis financieras”, recalcó Alejandro Vera. Alejandro Vera destacó la importancia de los institutos para fortalecer la capacidad académica y de investigación, por lo que se comprometió a gestionar los recursos necesarios para la creación del Instituto de Humanidades, el de Ciencias Sociales y Estudios Territoriales, Ciencias del Comportamiento y Ciencias Naturales.

#### *Logros*

Entre los logros mencionados por Yolanda Ríos en este primer año de gestión al frente del IICBA, destacó la implementación de la estructura administrativa que brinda atención prioritaria a los programas educativos, descentralización del control escolar y mayor independencia en los procesos administrativos. Ríos Gómez, presentó su segundo informe como directora del CIQ, el cual a 20 años de creación se ha enfocado en realizar investigación básica y aplicada, además de formar estudiantes preparados para satisfacer la demanda del sector educativo, gubernamental e industrial tanto de México como del mundo. Destacó que el CIQ cuenta con 35 Profesores Investigadores de Tiempo Completo (PITC), dos de ellos son Cátedra del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el resto cuentan con grado de doctor, a su vez, el 97 por ciento de éstos tienen Perfil Deseable del Programa para el Desarrollo Profesional Docente (PRODEP) y 95 por ciento pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores (SNI). La directora del CIQ dijo que en cuanto a los Cuerpos Académicos pasaron de cuatro a seis, tres de los cuales tienen categoría de consolidados y tres en consolidación, además 19 procesos administrativos de este centro adquirieron en este año la certificación ante la Norma Internacional ISO9001-2008, incluyendo el Laboratorio Nacional de Estructura de Macromoléculas (LANEM), mientras que las publicaciones de los investigadores aumentaron los artículos y capítulos de libro en un 30 por ciento respecto del 2015.

**El Regional del Sur**, p., (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85009>

#### *Celebran su graduación*

Alumnos de la especialidad de Contaduría Pública de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla realizaron una marcha festiva por las calles de la ciudad, hace unos días, con motivo de su graduación.

**La Unión de Morelos**, p.13, Serpentin, (Evaristo Torres).

## **Nacional:**

#### *Universidades de México, generadoras de ciencia; contribuyen con 0.9% de las publicaciones científicas en el mundo*

Los institutos de investigación y las universidades aportan cada vez más soluciones a problemas cotidianos y ambientales. Investigar es una de las necesidades más importantes para cualquier institución universitaria que desee convertirse en líder, productora de nuevo conocimiento y participe del desarrollo de su país. Según el informe de la UNESCO sobre la ciencia hacia el 2030, México contribuye con 0.9 /o de las publicaciones científicas en el mundo. Los productos científicos, tanto de ciencias duras como en humanidades, son sin duda el marcador básico de crecimiento para una institución y en nuestro país, esta actividad recae principalmente en universidades y centros de investigación públicos. Las universidades privadas no reciben gasto público para sus actividades científicas, pero la vinculación empresa-academia podría abrir nuevas posibilidades como ocurre en otros países, donde más de 40% de sus recursos proviene de esta fórmula. En México el presupuesto para investigación científica y tecnológica se dirige a instituciones públicas; los insumos provienen principalmente de aportaciones proporcionadas del gobierno federal a través del Conacyt, los gobiernos estatales, recursos obtenidos de diversos fondos centralizados y los recursos generados por la misma institución. (...)

**APORTACIONES EN TODOS LOS CAMPOS** De acuerdo con la ANUIES, los proyectos desarrollados en instituciones afiliadas a ese organismo tienen calidad suficiente para responder a las necesidades de la sociedad y con aportaciones a la investigación a nivel mundial. Papel más blanco que el bond, a partir de residuos de hojas de agave, desarrollado por la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN; un brazo robótico económico y más eficiente desarrollado por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla ( BUAP ); un asfalto fortalecido con residuos de botellas de plástico, del Instituto Tecnológico Superior de Cajeme, en Sonora, y un biocatalizador a partir de desecho de la paja de trigo que da mayor rendimiento del biodiesel, de la Universidad Autónoma de Guadalajara ( UAG ), son algunos ejemplos de trabajos académicos destacados. **El Economista**, p.20, (Nelly Toche).

*Desarrollan bioparche que evita infecciones*

Alumnas de la Escuela Nacional de Estudios Superiores León de la UNAM obtuvieron medalla de plata en el concurso International Genetically Engineered Machine, en la categoría de Manufactura, por el desarrollo de un bioparche que puede detectar y combatir a las bacterias comunes que causan infecciones en quemaduras. Jessica Aguilar y Laura Gaytán, de la carrera de ciencias agrogenómicas, modificaron la bacteria E. Coli que se encuentra entre las capas del bioparche. La función de esa bacteria es secretar moléculas que reconocen microorganismos patógenos alojados en heridas y exterminarlos para evitar infecciones en caso de quemaduras. El jurado de la competencia, la cual se realizó en Boston, Massachusetts, EU, calificó en los proyectos el acercamiento a la sociedad para sensibilizar en torno a la prevención de las quemaduras, divulgar la ingeniería genética y probar el concepto del proyecto, es decir, cómo se creó y si se tenían las herramientas moleculares necesarias.

**Milenio**, (Redacción),

[http://www.milenio.com/cultura/Desarrollan-bioparche-evita-infecciones\\_0\\_857314263.html](http://www.milenio.com/cultura/Desarrollan-bioparche-evita-infecciones_0_857314263.html)

*En todo el mundo ha fracasado la lucha bélica contra las drogas: especialistas*

La estrategia bélica contra las drogas ha sido un fracaso, no sólo en Estados Unidos sino a escala global, señalaron especialistas en el tema. En el caso de México, dijeron, los indicios y datos hablan de la catástrofe que ha representado, ya que no ha dado resultados en materia de salud ni de seguridad con respecto a lo que ocurría hace diez años, cuando el gobierno federal lanzó, sin un diagnóstico claro y sin objetivos explícitos, esta lucha sin sentido. Durante un panel sobre políticas de drogas, organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Aspen en México, Andrew Freedman, director de la Coordinación de Marihuana del estado de Colorado –donde es legal la venta y consumo de esa planta para fines médicos y lúdicos–, presentó la conferencia magistral Hacia una mejor política de drogas: lecciones de una experiencia práctica. En ese contexto, señaló que, para que funcione, cada país debe crear metas claras y qué espera al regular la marihuana: conformar un mercado o disminuir el consumo y atacar el narcotráfico. Expuso los pros y los contras de la legalización de esa droga en su estado, donde se usa de forma recreativa a partir de 2013.

**La Jornada**, p.11, (Emir Olivares Alonso),

*Cuestiona Graue la lucha antinarco; recomienda cambiar de estrategia*

La guerra contra el narcotráfico no tiene el mejor saldo: ha dejado miles de muertos y desaparecidos, ha traído inseguridad y ha puesto de manifiesto la corrupción imperante en las instituciones. Así lo dijo el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, al inaugurar un panel de discusión sobre la política de drogas, organizado por la casa de estudios y el Instituto Aspen en México, en el que enfatizó que ante esa realidad es necesario hacer un balance y cambiar la estrategia. En diciembre cumpliremos diez años de haber declarado la guerra al narcotráfico. Son diez años de esta confrontación que ha dejado 150 mil muertos y 28 mil personas desaparecidas. Que en algunos meses, como en julio de este año, tuvo más de 2 mil muertos. El rector dijo que con esta guerra –declarada en diciembre de 2006 por el ex titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón Hinojosa, y seguida por su sucesor, Enrique Peña Nieto– México pasó de ser uno de los mayores países de tránsito de drogas hacia el vecino del norte, a uno productor. Hoy en día la cocaína mexicana es más preciada en Estados Unidos que la colombiana. Aunado a ello, también se incrementó el consumo de estupefacientes. De acuerdo con Graue Wiechers, 1.7 millones de jóvenes mexicanos que cursan la secundaria o el bachillerato son adictos o han probado la droga. El saldo final de esta guerra en la que nos metimos con el narcotráfico no es precisamente el mejor resultado, subrayó ante especialistas, estudiantes y académicos que se congregaron ayer en el auditorio Jorge Carpizo, de la Coordinación de Humanidades de la UNAM.

**La Jornada**, p.10, (Emir Olivares Alonso),

**Reforma**, p.4, (Arcelia Maya),

**Milenio**, (Elba Mónica Bravo),

[http://www.milenio.com/politica/enrique\\_graue\\_rector\\_unam\\_critica\\_politica\\_combate\\_al\\_narcotrafico-milenio\\_noticias\\_0\\_856714605.html](http://www.milenio.com/politica/enrique_graue_rector_unam_critica_politica_combate_al_narcotrafico-milenio_noticias_0_856714605.html)

**El Economista**, p.59, (Salvador Corona).

#### *La transformación del IPN no sólo puede darse en el congreso*

El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, señaló que urge concretar la transformación de esa casa de estudios y que si la Comisión Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (CoCNP) no define las condiciones para este proceso democrático, llevará al Consejo General Consultivo iniciativas para la renovación integral. Qué más quisiera que la comisión organizadora ya hubiera definido las bases para celebrar el congreso. Confío en que lo hará pronto y daremos paso a esa reunión, aunque no se necesita, (pues) no es condición necesaria el congreso para llevar a cabo transformaciones importantes en el Politécnico. Añadió que en términos generales sería una reestructuración del instituto. "El Politécnico tiene una organización diseñada para una institución mucho más pequeña de lo que es ahora. En esa virtud se requiere pensar en la organización que permita el desarrollo de la institución para el tamaño que tiene ahora y que tendrá más adelante.

**La Jornada**, p.49, (César Arellano García).

#### *No se regateará "ni un peso" a la UdeG, ofrece gobernador*

Pese a los recortes presupuestales previstos para 2017, a la Universidad de Guadalajara (UdeG) no se le va a regatear, ofreció hoy el gobernador del estado, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz. "Aquí en Jalisco podemos tener una reingeniería administrativa, podrá haber menos recursos porque no nos alcanza para todo, pero la educación, quiero decirles amigas y amigos, que siendo el arma más poderosa que tenemos contra la ignorancia, contra la pobreza... y si bien tuvimos una propuesta en el Congreso, quiero decirles que en el tema de educación, ciencia y tecnología, pero sobre todo a Universidad de Guadalajara no se le va a regatear un peso", sostuvo el mandatario, levantando aplausos entre la concurrencia. Sandoval Díaz hizo este compromiso durante su mensaje en la ceremonia inaugural de la asamblea anual de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU), organismo integrado por 90 sindicatos de empleados académicos y administrativos de universidades públicas. La 18 Asamblea de la CONTU tiene esta vez como sede Guadalajara y se desarrolla dentro la Feria Internacional del Libro (FIL). Por su parte, el secretario general de la CONTU, Jorge Enrique Levet Gorozpe, recordó que ante la amenaza de recorte presupuestal a la educación superior, este año todos los sindicatos agremiados al organismo decidieron ir por un emplazamiento a huelga conjunto para mandar "una señal al Ejecutivo federal".

**Milenio**, (Maricarmen Rello), [http://www.milenio.com/region/presupuesto\\_udeg-aristoteles\\_sandoval-asamblea\\_contu-fil\\_2016-milenio\\_noticias\\_0\\_856714499.html](http://www.milenio.com/region/presupuesto_udeg-aristoteles_sandoval-asamblea_contu-fil_2016-milenio_noticias_0_856714499.html)

#### *Aumentó 5 por ciento el número de académicos del IPN en el SNI*

El número de académicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) creció 5 por ciento durante el último año, con lo que la cifra ascendió a mil 155 investigadores, señaló el director general de esta casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht. Durante la cuarta sesión ordinaria de la Comisión Interna de Administración (CIDA), el titular del IPN rindió un informe de labores de enero a septiembre del presente año, en éste destacó que actualmente el Politécnico cuenta con mil 683 proyectos individuales y multidisciplinarios, a los que se han destinado recursos por casi 114 millones de pesos. Se formalizaron 104 proyectos por un monto de 244.2 millones de pesos, de los cuales 92 se realizan con recursos de los fondos concursables del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998261.html>

#### *Politécnico incrementará proyectos de investigación el año próximo*

En 2017 el Politécnico pretende incrementar el número de proyectos de investigación y los grupos de trabajo, y con ello coadyuvar en la solución de los problemas del país, destacó, Hugo Necoechea Mondragón. El coordinador de Operación y Redes de Investigación y Posgrado refrendó el compromiso de mejorar la calidad de los proyectos orientados a resolver las principales necesidades sociales. Al inaugurar el 8 Encuentro de Integrantes de la Red de Nanociencia y Micro-Nanotecnología, indicó que cuentan con siete redes de investigación integradas por 105 miembros de la comunidad politécnica, y 101 de ellos pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998247.html>

#### *Suspenden clases en bachilleres por crimen*

Maestros de los planteles del Colegio de Bachilleres (Cobach) de Acapulco suspendieron labores por amenazas de extorsión de presuntos miembros de la delincuencia organizada en esta temporada de aguinaldos y cajas de ahorros. Representantes del sindicato de trabajadores de la institución denunciaron que en lo que va del año al menos han ocurrido 15 incidentes por violencia e, incluso, en cinco casos los profesores fueron asesinados. Personal una decena de planteles, principalmente los ubicados en la periferia del puerto —que desde 2014 han reportado inseguridad y han tenido que cerrar sus puertas—, pidieron garantías a las autoridades porque, acusaron, no pueden trabajar. Señalaron que persiste la petición de cobro de cuotas y temen que se incremente por los pagos de fin de año. El pasado domingo fue colocada en el plantel 32, ubicado en la avenida Ruiz Cortines, una cartulina con un mensaje dirigido a los maestros, en

referencia al cobro de aguinaldo, quincena de diciembre y caja de ahorros anual. El escrito fue firmado por un presunto grupo de la delincuencia organizada, que amenazó con matar a alumnos y docentes.

**El Universal**, (Vania Pigeonutt)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/11/30/suspenden-clases-en-bachilleres-por-crimen>

#### *La IP y estudiantes cierran Veracruz*

El bloqueo que montaron, ayer, estudiantes de diversas carreras en las instalaciones del Tecnológico Superior de Xalapa (ITSX), durante varias horas, fue en protesta por el incumplimiento de las obras prometidas desde 2014, cuando donaron 10 hectáreas para la construcción de las villas para los Juegos Centroamericanos y del Caribe a cambio de laboratorios, espacios deportivos y aulas. No obstante, los jóvenes denunciaron que han sido amenazados con ser desalojados por la fuerza pública por parte del apoderado legal de la institución, Abelardo González Zamudio, y por el Sindicato Unificador de Trabajadores Al Servicio del ITSX. Los estudiantes denuncian el retraso del pago de las becas de manutención, que suma cuatro meses, perjudicando a entre 700 y mil 100 universitarios, quienes no reciben el beneficio que oscila entre los 700 y mil 300 pesos. Comentaron que demandan se terminen las obras, "ya llevamos casi tres años y las obras no se han concluido; hemos hablado con todas las autoridades posibles, hablamos con el entonces gobernador Javier Duarte, con Flavino Ríos, con la Secretaría de Educación y todos nos dijeron que lo iban a resolver y a la fecha todas están inconclusas".

**Capital**, p.8, (Enrique Yasser).

## **Internacional:**

#### *Piden universidades no deportar estudiantes indocumentados en EU*

Líderes de universidades públicas de California pidieron al presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, que permita a estudiantes indocumentados continuar con sus estudios sin miedo a la deportación. En una carta firmada por líderes universitarios de California, instaron al presidente electo a abrazar a estudiantes que están sin documentos migratorios en Estados Unidos. Los tres sistemas de educación superior pública de California enviaron el martes la carta conjunta a Trump. "Estos hijos e hijas de inmigrantes indocumentados son tan estadounidenses como cualquier otro niño en toda la nación" en todos, excepto la letra de la ley, no representan una amenaza para la seguridad y han contribuido a sus comunidades", señalaron. Así lo suscribieron la presidenta de la Universidad de California (UC), Janet Napolitano, el canciller estatal de California, Timothy P. White, y Eloy Ortiz Oakley, canciller designado de Colegios Comunitarios de California.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998196.html>

**El Universal**, (Agencias)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/mundo/2016/11/30/universidades-aconsejan-dreamers>

**Milenio**, (AFP), [http://www.milenio.com/internacional/universidad-yale-columbia-harvard-dreamers-deportacion-daca-donald\\_turmp-milenio\\_0\\_857314307.html](http://www.milenio.com/internacional/universidad-yale-columbia-harvard-dreamers-deportacion-daca-donald_turmp-milenio_0_857314307.html)